
１．３月３０日、 業会 議員会議 において第

10回定例理事会を開催しました。その中で、

３月までの中間会 に４月５月の例

会 ロ ラ を 認しました。また、地 か

ら のありました地 委員の出 の と、

第１ ルー のＩＭの日 と時間を確認いた

しました。

２．北海道 力 営業所の 田所長の後 の

中 所長より、 会の申し みがありました

ので会員選挙に回します。

・深川Ｒ より３月の会 と４月の例会案内を

受 しました。

・ Ｒ 、 川Ｒ より４月例会案内を受

しました。

・２０１６年手 き をクラブ用として１１ 用

しましたが、お手元に きたいという方は１

７００円 ですので、後 ど 様に Ａ に

て申し みの用 を らせていただきます。

また、 ンターネットでの ンロー も出

来ますので、それも考 して申し み下さい。

スト　石川 第１ ルー ガバナー補佐

　　　　 津 ガバナー補佐 長

　　　　出  第１ ルー ＩＭ実行委員長

「 」　 　

　本日、私と 津 長、そして出 ＩＭ実行委

員長の３ で クラブの訪 をさせていただ

きました。 いもので、 ン・ ー ＲＩ
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会長が「人 に するロータリー」をロータ

リーテーマに げて、 すところ３ 月になっ

てしまいました。高田先 からご をしてい

ただいて、この様な 場に たせていただきま

したが、あっと言う間に てしまいました。

力を きっ なしですみません。本来であれば

々訪 しなければならなかったのですが、実

は、 ルー の がありまして、今年の

１月に開かれたガバナー補佐会議で 終的な結

が「現 」という事に ち きました。大

きな山を えた感じで、１１月に第１ ルー の

会長 事会を開催しまして、渡邊会長さんから

かれているとは思いますが、第１ ルー は

には 対の 場を表明する事にしました。

地 では１２ある ルー を ルー にしよう

と考えていたみたいで、第１ ルー としては

には 対という結 を下しました。その後

１月に補佐会議が開催され を ち りまし

た所、大 の ルー が には 対とのこと

で、 部ガバナーにおかれましても 訪 を

されて各 ルー の現 を分かっていただいた

のかなと思われ、 ルー を進めている一

部 ルー を除いては、進めないという結 に

した事を表明なされました。ただ、2510地

はピークが1 3年で 200人位いた会員が現在

2600人と、６ の会員になってしまった現在

において、組 がまったく変わっていない 態

できたものですから、 部ガバナーも とかし

ようと考えての行動だったと思われます。です

から、 々も現在の ルー を した中で、

の ですから、それぞれのクラブの

が多少あっても り れるような方法もあるだ

ろうと 案もさせていただきました。今後も

改革は けていかなければならないというのが

地 の方 だと思いますが、今回の も

だったと、各クラブご理 下さいとの事で

した。ただ 的に言うと、ガバナー補佐の

番 でガバナー補佐を出しているという事から、

害も出ているのではないかとの も さ

れました。これは２ も同じ人がガバナー補佐

として に くのは ましくないという事で、

はり新しい人がその に くことによって地

の現 を 々な方に理 していただく ン

スですので、それぞれのクラブに を ー

バックしていただいて理 してもらうという

事だと思います。

　それと、こちらにも が届いたと思います

が、地 の 結 の というものです。

これはご 知の通り、2510地 と 国300地

との 結の事でして、これも13年に渡っ

て国 親 の 地 として いていたもので

すが、 の事 と言いますか、おそらく

クラブさんでも経験をされていたようで、日本

の が多 るという事で、 部ガバナー

がここらで しを考えるという事で進めまし

た。この は ガバナーの時に、

ストガバナー ち合いの下で200年に

結を結んでおります。３年間の契約で、その

後 もなければ 長されるという事で ってき

ましたが、それも 例で ーっと って来た訳

ですが、地 の も大きいので、この 、お

い にならないように 小 にという事で

お い理 し合えるようであれば 結に け

ても良いのではとの事から、国 年 ガバ

ナーが来 しまして話し合いを ったのですが、

この 中 するという結 になりました。ただ、

各クラブ 位で を進めている所に、 、

深川などに は生じないかという心 があっ

たのですが、食事の時に渡邊会長さんとお話し

ましたら、 はり各クラブ 位でも 々あるみ

たいですけど ないとの事でしたので、その

様に進めたいと思います。 クラブには地

に対してご ご協力を り、ありがたく思っ

ております。補佐として終わりに きました

が、 後に 部ガバナーを えてのＩＭを開催

いたします。この後出 実行委員長の がご

ざいますが、よろしくお願いをし、補佐として

の とさせていただきます。よろしくお願い

します。

　

　この 、第１ ルー ＩＭの実行委員長を

めさせていただきます、羽幌クラブの出 と申

します。よろしくお願いします。 年は ク

  



ラブにおいて高田ガバナー補佐のもと、西谷前

会長さん、中川実行委員長さんのおかげで大変

楽しいＩＭを経験させていただきました。改め

てこの場をお借りして感謝申し上げます。

　今年はいよいよ羽幌の番ということで、只今

準備を進めている所でございます。日時は５月

21日の日曜日、12時30分受付開始となってお

ります。内容につきましては渡邊会長さんの所

に先にお知らせ致しておりますので、後で確認

いただければと思いますが、第１部本会議、第

２部は懇親会となっております。また、第１部

本会議ではＩＭテーマ「変革の時、変わるロー

タリー・変わらぬロータリー」という事で、各

クラブの代表の方に約１０分間位、ＲＩの定款細

則の変更に伴い、各クラブさんの対応について

発表をお願いしております。そして、それが終

わり懇親会に移りますが、高田ガバナー補佐の

様に歌うガバナー補佐とはいきませんので、今

回は地元の焼尻島出身の津軽三味線の演奏者、

佐々木さんという23歳の若者を呼んでの懇親

会を楽しんでいただこうと考えております。

　登録は全員登録という事でお願いしておりま

すので、どうぞよろしくお願いします。５月21

日会員一同でお待ちしておりますので、多くの

方のご出席よろしくお願いします。

・おじゃまします。　　 石川ガバナー補佐

　　　　　　　忠津室長、出口ＩＭ実行委員長

・石川ガバナー補佐、本日はご来訪頂きまして

ありがとうございます。松田様、本日の卓話

よろしくお願いします。　　 渡邊会長

・会員選挙の案内では大変失礼しました。

　高橋幹事

・少し良い事がありました。　　 渡部会員

・結婚祝いのケーキありがとうございました。

　 堀 会員

　前　回　　６０９，７５０円

　今　回　　 １０，０００円

　累　計　　６１９，７５０円

来賓卓話「凄いぞ米の力！米で健康を保とう」

　　　　　　　命をつなぐ米作りネットワーク

　代表　松田　清隆 様

　私は、深川市で農業を

営む米専業農家の松田と

言います。２０００年に食管

法から新食管法に移行し

た事と、農協法が大きく

改正された事を契機にＪ

Ａを脱退して現在に至っております。耕作面積

１４ヘクタール、年間約85トンの米を個人販売し、

北海道から沖縄まで全国のお客様に自然栽培米、

超低農薬米をお届けしております。

　私の米作りは、約28年前に九州の菊池養生園

に行った時から始まりました。そして、北海道

が主催する移動村作り大学に参加をしました。

『人の病気の全ては食事療法で治る』との講義

を受け、感銘を受けた私は翌年の「ゆきひかり」

の自然栽培から手掛け、これは２００９年に北大の

園山先生がアトピーアレルギーに有効と証明し

た品種ですが、現在では自然栽培田以外の全面

積でも殺虫殺菌剤をまったく使わない栽培法を

実践しています。ちなみに、除草剤は基本的に

使用基準量３分の２以下、2016年は土壌処理

剤との組み合わせ使用で、自然栽培田の全面積

12．8ヘクタールで、16万円余りの薬剤代でした。

自然からの恩恵を受けての米作りですので、

「草も虫も居て当たり前、居ない事の方が変！」

稲の生育に大きな影響がなければ良い訳で、田

んぼの昆虫、小動物、植物が「松田の米の安心・

安全」の証明になると思うのです。自然環境、

生き物の生態系に大きく影響を及ぼさない事を

旨とした米作りなのです。人に健康被害を及ぼ

す化学合成物、例えば農薬の成分など、大きな

リスクを極力排除し、お客様にはより安心して

食する事が出来る米作りを実践しております。

　松田の米作りは殺虫殺菌剤を全く使用しませ

んので、現在まで様々な病気害虫に侵されてき

ました。農薬を使用しない栽培方法は農業専門

誌等を通し、予備知識は備えていたと思ってい
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ましたが、現場では 定しない事態も生じるも

ので、その に、知識の応用で回 してきまし

た。実践例を げますと、種 中 ー

ス、 れ病 、移植後の さ対

、 ネ 使用 てん ら 、

・ ネ ロ 焼き のたれ は

中 ース、 変病 海 同時に ネラ

ル効 も 待 、 の食害 ン クと の

の キス の の代用としてタバス も使

用 等々、松田の米作りの病害虫予 回 は、

食品 除が主 です。病気は殺菌剤 農薬 に

る効 がある物もありますし、虫の被害にお

いては、殺虫が 的ではなく被害回

を主 に いています。これは生態系の で

す。

　米の力により健康 を考え、せっかく

して育てた米ですので、まして 日食する米で

すので、健康 に てないか と考え学

した事が、 の米加 ・ 物なのです。

　薬 効 を き出すための み・加 と種

についてお話しますと、ま 米ご では、

米を12時間以上 に し 10 中

１回 を り えます。 アブ ン を に

かし い します。アブ ン は発

物 で、細 の新 代謝の げになります

に む 、 います。 加 は

の 米 りに合わせて下さい。 力 を

使う はありません 米ご には米 があ

りますので、米 の薬 効 を 待する事が出

来ます。米 には ン・ トールが

まれ、人 に のない物 を 外に排 する

作用があると言われています

　 米 ご では、 通の 米ご の み

方、 き方をしますが、５ ６日分をまとめて

きます。 きあがってから を 定

の 態で、ご を食 終わるまで します。

のご の表面が しますので、１日１

回 ます。 きあがったその日から食 ても

いませんが、 態で日 にタン ク か

ら とア が生まれ、４ ５日後には

に良くおいしい 米 ご になります。６

７日間は 対に 化 る する事はありませ

ん。 は細 の新 代謝に有効に作用します

ので 細 は３ 月 に生まれ変わると言われ

ている の全ての若 りに効 があると言わ

れています。

　発 米ですが、 米を約30 のぬるま に

し、６時間 に いながらぬるま を り

えます。 間は 前に り え、 後

ぬるま を り えます 30 36時間で

が らむか は小さな が出ます。

で い、 分を き、 します。 タン

ク から を出し っていますので、

しても 化が まります 。 の高い方は、

発 米のみを いて食 けると が低下

します。健康 の 的で食 る場合は、 米

に３ て き食 ると良いと思います。

　食用米 について申しますと、松田の食用米

は、三 で 成されている米 の内、三

の というきなこの様な米 です。 米表

面の 、種 部分 一 的に米 と言われる

部分 には、アブ ン の 有 が高いの

で食用には使用していません。低い を正

に 正する効 が知られていますが、 の

力も高めますので、病気に掛かりにくい つ

くりに 用できると思います。

　松田農園では、以上のように主食の米を加

し、米の部位を使う健康 の を、米の販

売と にお客様にお届けしております。

　 後に人の には、農薬、化成 の成分

化学合成物 は ありません。それらの

成分は から され、人が食 る部分に 積

されると言われています。人は な物 を

外に排出する 力を ち合わせていると言われ

ますが、その 力 力 を高める 力が

な時代 があると思います。

　人は食 て生きています。良い物を食 ると

命が がりますが、良く いものを食 ると命

が られます。「自分は大 ！今日大 だ

から明日も大 ！」は通用しない時代です。

日々 でお ごしになられる事を願って卓話

を終 したいと思います。本日はありがとうご

ざいました。

  




